
  平成２９年第２５回選挙管理委員会定例会会議録 

   

開催日時 

                      午前１０時００分から 

  平成２９年７月２６日（水）                 

午前１０時４５分まで 

出 席 者 
委 員 與川委員長、西村職務代理、伊田委員、織田委員 

事務局 井山局長、石田次長、水越担当係長、野村主査 

開催場所 選挙管理委員会室 傍聴人      なし 

委 員 長 これから平成２９年第２５回定例会を開会いたします。 

  報告事項２５－１ 選挙の管理執行上問題となった事例等について 

局  長  （別紙により、選挙の管理執行上問題となった事例等について説明し、 

 報告した。） 

西村委員  開票時に、１００票未満の票束を１００票束としてカウントした自治体 

 の事例が報告されていますが、これは計数機の不備が原因と思われます 

 か。 

局  長  票束に付ける効力決定票の種類を間違えた可能性があると考えられま 

 す。 

西村委員  選挙人から、ある候補者に投票したが開票結果が０票だったと問い合わ 

 せがあった事例がありますが、原因で考えられることはありますか。 

局  長  その投票が、何らかの理由で無効票として処理された可能性がありま 

 す。 

西村委員  その投票に、候補者名以外にも文言を書いた場合があり得ますか。 

局  長  氏名以外に一定の他事を記載すると、無効票として処理されます。 

伊田委員  参議院議員選挙では、東京都のみが１８歳の投票率が６０％を超えてい 

 ますが、理由が上げられますか。 

局  長  主権者教育が、他と比べて多くなされているのではないかと思われま 

 す。 

西村委員  選挙啓発用の物資に誤った情報を記載したという事例がありますが、ど 

 のような事柄が考えられますか。 

局  長  投票日の日付や選挙名などを誤って記載した可能性があると思われま 

 す。 

  報告事項２５－２ 第６投票所（永福体育館）の代替施設について 

局  長  （別紙により、第６投票所（永福体育館）の代替施設について説明し、 

 報告した。） 



局  長  第６投票所である永福体育館は、平成３０年７月まで使用が可能で、そ 

 の後は平成３３年４月開設のコミュニティ施設に建て替えられる予定で 

 す。他に対応できる公共施設がないため、工事期間中は学校法人高千穂学 

 園の施設を投票所と使用することを考えています。当該投票区の外にある 

 施設ですが、法令上は使用が可能と規定されています。 

伊田委員  区議会議員選挙などでは、投票所が遠くなることで候補者側からも意見 

 が出そうでしょうか。 

局  長  施設改修に伴うことですので、時限的な対応としてご理解いただきたい 

 と思います。 

織田委員  他にも、勤労福祉会館の改修予定がありますか。 

局  長  まだ、具体定なスケジュール等はいただいていません。 

  報告事項２５－３ 事務局職員の異動について 

局  長  （別紙により、事務局職員の異動について説明し、報告した。） 

  報告事項２５－４ ８月、９月の日程について 

局  長  （別紙により、８月、９月の日程について説明し、報告した。） 

  その他・日程等について 

局  長  （今後の委員会日程等について確認を行った。） 

委 員 長 他に質問がなければ、本日の委員会を閉じます。 

 

 

 

 

 


